



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*



150° Período Legislativo

Año de la celebración nacional sobre las Islas Malvinas,  
Geografía del Sur y Sanidad del Sur y de la Defensa y el  
Estado de los mares, a las islas y puertos.

## PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### RESUELVE

Dirigirse al Poder Ejecutivo para que, a través del organismo que corresponda, se sirva informar sobre los siguientes aspectos relacionados a los derrames de petróleo ocurridos en el estuario de Bahía Blanca, provenientes de las monoboyas operadas por la empresa Oiltanking Ebytem S.A, a saber:

1. Especifique la superficie afectada en total hasta el momento, debido a los derrames de petróleo ocurridos en los últimos dos meses.
2. Informe si se activaron correctamente los protocolos de emergencia en todos los casos.
3. Detalle las acciones llevadas a cabo por el ejecutivo provincial desde los acontecimientos ocurridos y hasta el momento con la petrolera alemana Oiltanking Ebytem S.A.
4. Especifique si se solicitó a la Secretaría de Energía de la Nación, organismo habilitante de la actividad de la empresa, la revisión de la operatoria de la misma, y de ser así, detalle las conclusiones arribadas por parte del organismo nacional.
5. Especifique cuáles son los perjuicios sobre las aguas, los suelos, la flora y la fauna que se han identificado como resultado de los derrames de petróleo y qué medidas y acciones se están tomando al respecto.
6. Detalle quién se encuentra a cargo de la limpieza de la zona afectada, especifique metodología implementada y cuántas de las hectáreas afectadas se limpiaron hasta el momento.



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

EXPTE. D- 3853 /23-24



150° Período Legislativo  
Año de la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas,  
Georgias del Sur y Sandwich del Sur y de la defensa y el  
cuidado de las isleñas, adulescentes y parvulitas.

7. Detalle cuáles son los planes de remediación y recomposición del ambiente por parte del ejecutivo provincial y de la empresa Oiltanking.
8. Informe los resultados de los análisis llevados adelante sobre el último derrame registrado en el mes de febrero.
9. Informe qué acciones se llevarán adelante para evitar nuevos accidentes de este tipo.
10. Sírvase informar cualquier otro dato de interés a los fines de este pedido. -

  
NATALIA DZIAKOWSKI  
Diputada  
H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

EXPT. D- 3853 /23-24



150° Período Legislativo  
Año de la redemocratización, con sede en Bahía Blanca  
Comisión del Sur y San Juan del Sur y de Bahía Blanca y el  
Estado de las Replicas, Colecciones y Anexos

## FUNDAMENTOS

Entre finales de diciembre de 2023 y mediados del mes de enero de 2024, dos monoboyas que utiliza la firma alemana Oiltanking Ebytem S.A sufrieron desperfectos y liberaron petróleo a la ría de Bahía Blanca. Estas estructuras funcionan para que los barcos puedan conectarse y almacenar el petróleo crudo que irá hacia los depósitos.

Específicamente, el día 26 de diciembre por la tarde, una de las monoboya de la empresa mencionada en la zona denominada "Punta Ancla", produjo un primer derrame en la ría y, según se pudo conocer, la empresa y las autoridades no actuaron hasta pasadas las 15 horas del día siguiente lo que agravó las consecuencias y extensión de la mancha de petróleo. La petrolera no habría activado el Planacon para contener a tiempo el derrame para evitar impactos ambientales graves a nuestro estuario. En el Planacon están contempladas las respuestas tempranas ante accidentes con hidrocarburos, para lo cual se debe avisar a Prefectura y ellos activan el llamado a la empresa privada que se encarga de la contención, mitigación, limpieza y remoción; sin embargo, según las denuncias efectuadas, Oiltanking no actuó debidamente.

Ante esta situación los municipios de Bahía Blanca y de Coronel Rosales presentaron denuncias penales contra la firma, y además actuaron de oficio diversos fiscales federales. La Unidad Fiscal para la Investigación de Delitos contra el Medio Ambiente (Ufima) investiga denuncias de actores locales que aseguran que Oiltanking no comunicó a tiempo a las autoridades sobre el derrame del 26 de diciembre y que esa actitud pudo haberse repetido en el segundo incidente, con el consecuente retraso de la activación de los protocolos de emergencia y de las tareas de remediación, por lo cual se solicitó a la Justicia federal de Bahía Blanca que investigue a la empresa y que dicte una medida cautelar para establecer la clausura preventiva de la petrolera.



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 3853 /23-24



150° Período legislativo  
Acta de la Sesión ordinaria número 15 de las 15 Sesiones  
Es copiado del libro y sus índices del libro y de la lista con el  
estado de las actas, o de los actas y anexos.

El segundo derrame, ocurrido en el mes de enero, se produjo por una fuga durante la descarga de crudo en la monoboya "Punta Cigüeña", lindera a la Reserva Natural Provincial Bahía Blanca, Bahía Falsa y Bahía Verde, que protege uno de los sistemas de islas, canales de marea, intermareales fangosos y marismas más importantes del litoral argentino. Es importante mencionar y remarcar que tan solo en el transcurso de 10 días ocurrieron dos derrames de petróleo en el mismo territorio, causando un daño ambiental grave por la contaminación de la Ría de Bahía Blanca en tan corto plazo de tiempo.

Posteriormente a estos dos hechos ocurridos, el 14 de febrero pasado, a un mes del último incidente de Oiltanking, pescadores artesanales dieron a conocer un video en cercanías a la Base Naval Puerto Belgrano, en los cuales se evidencian varias manchas oleosas sobre el curso del río en las cercanías de la Base Naval de Puerto Belgrano y en zonas adyacentes al canal principal de la ría de Bahía Blanca, incidente que se suma a los otros eventos. Aún no se conocen los análisis llevados adelante por Prefectura para saber qué sustancia fue la que se vertió y por qué motivos.

Uno de los principales problemas es que estos derrames afectan al estuario que forma parte de la Red Hemisférica de Reservas para Aves Playeras, un corredor continental de importancia internacional que se extiende desde Argentina hasta Canadá y por el que pasan cientos de miles de ejemplares migradores. El estuario de Bahía Blanca es un humedal costero de características geográficas y biológicas únicas considerado además uno de los más importantes de la Argentina en su tipo. Es un sitio prioritario para la conservación de las aves playeras migratorias en el hemisferio. Allí se alojan especies en peligro de extinción como la gaviota cangrejera o los anillos de salicornia, pero es altamente vulnerable, debido a que tiene una tasa de renovación de agua muy baja.

Según detalla Pablo Petracci, director de la Estación de Rescate de Fauna Marina de Bahía Blanca (Erfam): *"Uno de los ecosistemas costeros con mayor complejidad es*



  
 Honorable Cámara de Diputados  
 Provincia de Buenos Aires

150° Período Legislativo  
 Año de la Gobernación Nacional sobre las Islas Malvinas,  
 Geógrafos del Sur y Saldado de los Sur y de la Defensa y el  
 Combate de las Islas Malvinas, la Antártica y el Atlántico Sur.

*el estuario de Bahía Blanca. Son islas de muchísimo valor biológico. La mancha ingresó en dos canales muy importantes y se fijó en la vegetación acuática. Son canales que lo usan especies amenazadas, como la franciscana (uno de los delfines más amenazados actualmente) o aves migratorias. Son canales muy importantes para la pesca artesanal, que se va a ver afectada a futuro”.*

Estamos viviendo una situación de emergencia socio ambiental que requiere el compromiso de todos, por eso es que consideramos necesario e importante conocer en detalle los tres sucesos ocurridos hasta el momento, la cantidad de hectáreas perjudicadas, las causas que llevaron a estos derrames, el funcionamiento de los circuitos de alarma y los protocolos de emergencia, las acciones que se desarrollaron luego de lo acontecido, las acciones que llevó adelante la empresa responsable, y las acciones que está llevando adelante el ejecutivo provincial, a través de los organismos correspondientes, y también las acciones por parte del gobierno nacional y cuáles son sus decisiones ante lo ocurrido.

Por todo lo expuesto, es que solicito a las legisladoras y los legisladores acompañen con su voto el presente pedido de informes. -

  
 NATALIA DZIAKOWSKI  
 Diputada  
 H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.